



Inicia el sexenio de Claudia Sheinbaum: Estas son las 3 fechas clave para la economía este año

Tanto las elecciones presidenciales como las recientes decisiones del Gobierno y el partido oficialista de Morena han 'movido' al tipo de cambio; ¿qué pasará antes de que acabe el año?

[Claudia Sheinbaum](#) Pardo pronto tomará su cargo como la **primera mujer presidenta de México**, [el 1 de octubre de 2024](#), tras el cambio de mando con el presidente saliente Andrés Manuel [López Obrador](#).

Luego de las turbulencias que causaron las **elecciones presidenciales 2024 en México** y la **discusión de la reforma al Poder Judicial**, que ya ha sido aprobada en el Congreso de la Unión y los congresos estatales, todavía quedan algunas fechas que serán clave para las perspectivas económicas inmediatas y a mediano plazo, señaló en su [columna Enrique Quintana](#), vicepresidente y director general editorial de *El Financiero*.

Previamente, poco después de resultar electa en los comicios en junio, Sheinbaum respaldó la reforma judicial de López Obrador y dijo que sería de las primeras en ser discutidas cuando las cámaras del Congreso arrancaran actividades en el primer día de septiembre, [declaraciones que hicieron caer 1.8 por ciento al peso frente al dólar el 10 de junio](#).

Durante las semanas siguientes, con el **jaloneo de la reforma al sistema Judicial** tanto por parte del presidente López Obrador y los legisladores de Morena como los comentarios que se hacían de la oposición, movilizaban al tipo de cambio. Lo mismo ocurría cuando las calificadoras comenzaron a mostrar preocupación por la reforma constitucional.



La [reforma por fin fue aprobada el 3 de septiembre, como se esperaba, en la Cámara de Diputados](#) donde **Morena** y sus aliados tienen una mayoría calificada. Esto pese a las **protestas de trabajadores del PJ y de estudiantes de Derecho** de diversas universidades. Después, apenas entre el 10 y 11 de septiembre, fue avalada la iniciativa en el Senado de la República, donde el oficialismo no tenía mayoría, pero alcanzó los votos necesarios gracias al [‘voto disidente’ de la oposición \(del legislador Miguel Ángel Yunes\)](#). La tensión en la Cámara alta provocó que [el peso estuviera por arriba de las 20 unidades por dólar](#) por primera vez desde 2022.

¿Cuáles serán las fechas clave en el arranque del Gobierno de Sheinbaum?

Quintana reflexionó al respecto de estos movimientos que ha tenido el tipo de cambio a lo largo de las semanas. Tras la consumación de la reforma judicial, el peso cerró con una apreciación de 1.48 por ciento, con lo que el [tipo de cambio tocó las 19.79 unidades el 11 de septiembre](#).

Siendo así, ¿las ganancias de la moneda mexicana qué dicen al respecto de la supuesta incertidumbre entre los inversionistas y en la economía mexicana? El columnista consideró que se habrían conjugado factores internos y externos: [mientras se “planchaba” la reforma judicial en México](#), en Estados Unidos se balanceaba el posible triunfo presidencial de Kamala Harris, que había tenido [trump](#) apenas el martes por la noche.



Y volvió a destacar que es posible que pronto haya evidencias que indiquen que esta reforma pueda traer un freno en la inversión.

En medio de todo este contexto, Sheinbaum pronto asumirá el cargo de presidenta de México.

Las fechas clave que podrían 'mover' a los mercados son, primero que nada, el 1 de octubre, cuando Sheinbaum tome protesta como mandataria y dé su discurso de inauguración, el primero de su sexenio. Ello definirá el tono de la nueva administración, apunta Quintana.

Las otras dos fechas serán en **noviembre**.

El 5 de noviembre se darán a conocer los resultados de las elecciones presidenciales en Estados Unidos, donde compiten la [candidata demócrata Kamala Harris](#) contra el expresidente republicano [Donald Trump](#).

Los comicios en EU pueden influir de manera significativa en los mercados y en el tipo de cambio también, recordó Enrique Quintana en su texto de este jueves.

La otra fecha relevante es el 15 de noviembre. Este será un momento todavía más relevante, pues se trata de un evento nacional. Ese día será presentado el Paquete Económico para el 2025, el primer año de Gobierno de Sheinbaum.



Todavía falta **ver qué pasa de aquí al 1 de octubre**, cuando se dé el cambio de mando en la Presidencia. Por ahora, tanto la Cámara de Diputados como el Senado 'tienen tarea', pues AMLO deja un paquete de reformas constitucionales que aún pueden ser aprobadas rápidamente antes de que entregue la banda presidencial. Entre esas iniciativas está [el pase de la Guardia Nacional a la Sedena](#), algo que ha revivido los temores por la militarización en México; **la eliminación de los órganos autónomos, entre ellos el INAI**; y la consolidación de las pensiones y becas del Bienestar.